
Дмитрий КОНЕНКОВ  
из Димитровграда стал первым 
в истории представителем 
Ульяновской области, которому 
удалось выиграть первенство мира. 

Александр АГАПОВ

В этом году главный международный 
турнир по муай-тай состоялся на исто-
рической родине этого вида спорта - в 
Таиланде, а именно в Бангкоке. 

17-летний боец отправился в Юго-
Восточную Азию за неделю до офи-
циального начала турнира. Все дело 
в ковид-протоколе, который действу-
ет в королевстве. Несовершеннолет-
ние участники, которые не могут быть 
вакцинированы, по прилету в Бангкок 
были обязаны провести неделю на ка-
рантине. 

По словам самого Дмитрия, это об-
стоятельство не сильно осложнило 
подготовку к соревнованиям.

- Условия карантина были достаточ-
но мягкие, - рассказал КОНЕНКОВ. - 
Нам не запрещали выходить из номера, 
кроме первого дня, когда мы приехали 
и сдали тест. Запрет касался только 
выезда из столицы, а так мы могли тре-
нироваться на территории отеля. Пер-
вые три дня бегали по утрам, потом на-
чали работу на падах (лапы для тайс-
кого бокса. - Прим. А.А.). Я достаточно 
быстро акклиматизировался. К тому 
же после завершения карантина в Та-
иланд приехал один из моих тренеров - 
Альфред Фаикович Аксенов. Это была 
запланированная, но все равно очень 
приятная встреча. Конечно, его при-
сутствие добавило уверенности.

Выхода на ринг Дмитрию также при-
шлось подождать: медали в его весо-
вой категории - до 91 кг среди юниоров 
(16-17 лет) - разыгрывались в предпос-
ледний день турнира. Впрочем, как от-
метил димитровградец, время ожида-
ния его не выматывало, а позволило 
лучше настроиться и собраться с мыс-
лями.

Боевой настрой особенно пригодил-
ся Коненкову в финальном поедин-
ке против Алирезы Зайнали из Ирана. 
Тайбоксеры показали жесткий, интен-

сивный бой, темп кото-
рого возрастал с каждым 
следующим раундом.

Первый из них получил-
ся примерно равным: со-
перники часто сходились 
в клинче - в основном по 
инициативе иранца. Во 
втором раунде начался 
открытый бой с обменом 
ударами, в котором наш 
земляк оказался предпоч-
тительнее своего визави 
и перехватил инициативу, а в третьем, 
заключительном, упрочил свое преиму-
щество, оформив уверенную победу.

- Отдал все силы, выложился даже 
не на 100, а на 101 процент, - признал-
ся Дмитрий. - Сразу после финального 
гонга понял, что выиграл. По ходу боя я 
перебил своего соперника, наносил бо-
лее мощные удары. Иранец оказался 
крепким, удивил своей стойкостью. Де-
ржался до конца и не сдавался. Впер-
вые в жизни мне довелось боксировать 
в традиционной атмосфере муай-тай - 
под живую музыку, которая сопровож-
дает бои. Мне это нисколько не меша-
ло, наоборот, очень понравилось.

- Дима сделал все по максимуму, - 
отметил тренер спортсмена Альфред 
АКСЕНОВ. - Бил ногами в корпус, так 
как у него хлесткие удары благодаря 
занятиям карате киокушин. Также на 
дистанции атаковал прямыми руками, 
а во время клинчей работал локтями в 
голову. Весь план на бой он выполнил. 
В третьем раунде только гонг спас со-
перника. Тот в конце просто выживал.

- Зная врожденное хладнокровие 
Димы, я был спокоен, знал, что у него 
все получится, - сказал второй тренер 
Коненкова Александр ГАЛСТЯН, под 
руководством которого димитровгра-
дец начал заниматься тайским бок-
сом. - Так получилось, что бой Дмит-
рия совпал с началом тренировки в на-
шем клубе. Поэтому мы всей большой 
командой собрались перед экраном и 
смотрели прямую трансляцию поедин-
ка. Болели, кричали, поддерживали и 
переживали. Дмитрий провел отличный 
поединок, показав всю красоту тайско-
го бокса. Даже сработала пара домаш-
них заготовок. Нет предела совершенс-

тву. Всегда есть к чему стремиться, по-
этому главная работа над ошибками 
ждет нас по прилету Дмитрия. Дальше 
- больше.

- Еще до начала турнира мы вери-
ли в победу нашего спортсмена, я го-
ворил, что у него есть все для того, 
чтобы выиграть, и, к счастью, оказал-
ся прав, - добавляет президент регио-
нальной федерации муай-тай Виталий 
ФИЛИППОВ. - Это большая победа 
не только для Дмитрия, его тренеров, 
родных и близких, это большая победа 
для тайского бокса во всем нашем ре-
гионе. Я верю, что его пример приве-
дет в наш спорт много ребятишек, ко-
торые тоже будут стремиться достичь 
этой вершины. И я искренне хочу вы-
разить большую благодарность минис-
терству физической культуры и спорта 
Ульяновской области за всестороннюю 
поддержку и всем людям, которые не 
остались в стороне и тоже оказали по-
мощь. Это наша общая победа.

Напомним: в этом году тайский бокс 
впервые получил олимпийское призна-
ние. Однако это в целом позитивное 
событие имело неприятное последс-
твие для россиян. После признания му-
ай-тай МОК на национальную команду 
автоматически стало распространять-
ся решение CAS о запрете флага и 
гимна, поэтому наши соотечествен-
ники выходили на бои под логотипом 
Российского олимпийского комитета и 
аббревиатурой Международной феде-
рации тайского бокса (RMF) под песню 
«Герои спорта». 

Российские бойцы «ответили» на 
это роскошным результатом - завоева-
ли по итогам чемпионата и первенства 
мира 108 медалей и уверенно заняли 
первое место в командном зачете.
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Подпишись на «Чемпион»!
С 6 по 16 декабря 2021 г. идет 
декада подписки на I полугодие 2022 года

«Футбол. Новости«тайСкий бокС. Знай наших
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призов по итогам подписки, необходимо запол-
нить купон, прислать или принести его в редак-
цию по адресу: г. Ульяновск, ул. Пушкинская, д. 11  
(с пометкой - в  «Чемпион»).
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Заключительные домашние 
матчи в уходящем году

Хоккей с мячом. Суперлига

Дмитрий Коненков ликует. Он первый в истории 
Ульяновской области победитель первенства мира  
по тайскому боксу.

Коненкову нравится 
побеждать под 
живую музыку
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Продолжайте  
в том же духе!
Такими словами губернатор Алексей РУССКИХ напутствовал 
руководство ФК «ВОЛГА» на совещании, посвященном 
итогам выступления ульяновского клуба в первой части 
чемпионата России.

Встреча волжан с главой региона прошла во Всемирный день 
футбола. В ней приняли участие президент клуба Дмитрий Рябов, 
вице-президент Дмитрий Власенко, директор Михаил Наволо-
кин, главный тренер команды Ринат Аитов, а также исполняющий 
обязанности министра спорта региона Рамиль Егоров. «Обсуж-
дение насущных трудностей и вопросов прошло в конструктив-
ном ключе, - сообщает пресс-служба ФК «ВОЛГА». - Наибольшее 
внимание было уделено развитию и приведению в соответствие 
ФК «Волга» и инфраструктуры с требованиями главного дивизи-
она Футбольной национальной лиги, в первую очередь по мате-
риально-техническим и структурным критериям».

Также на совещании Ринат Аитов подвел итоги осенней час-
ти сезона и рассказал о планах подготовки к продолжению пер-
венства. Уже известно, что в «Волге» будет как минимум один но-
вичок. Недавно им стал 27-летний защитник Михаил Петролай. 
Ранее он выступал за туймазинский «Спартак», а теперь подпи-
сал с «Волгой» полуторагодичное соглашение.

Победное возвращение 
Шипчина
Три ульяновских спортсмена выполнили норматив мастера 
спорта России. Это произошло в Городце Нижегородской 
области, где прошли чемпионат и первенство ПФО.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

Заветных мастерских результатов достигли Денис Терешин, 
Ярослав Терешкин (оба - 74 кг) и Сергей Новиков (83 кг). Правда, 
это не помогло им побороться за награды чемпионата Приволж-
ского федерального округа. Куда удачнее выступил лидер облас-
тной команды Александр Шипчин. Он вернулся в троеборье пос-
ле пятилетнего перерыва, в течение которого безуспешно штур-
мовал высоты чемпионата России в жиме лежа. В итоге бросил 
эту затею и вернулся к классическим трем упражнениям. Возвра-
щение получилось триумфальным: Шипчин выиграл не только в 
своей весовой категории до 83 кило, но и показал лучшую сумму 
в абсолютном зачете. Также чемпионками соревнований стали 
Гузель Евграфова (+ 84 кг), также Марина Гнусарева (до 74 кг). 
Бронзовым призером стал Рамиль Халиуллов (59 кг).

- Порадовала и наша молодежь, - говорит заслуженный тре-
нер России, один из тренеров региональной команды Альберт 
ФОМИН. - Среди спортсменов до 18 лет первенствовали Степан 
Нарожный (74 кг), Максим Широнин (59 кг) и Владислав Подоль-
ский (83 кг). В этой же возрастной группе победила Валерия Фе-
дорова (52 кг), а Светлана Богатова (57 кг) и Людмила Юзупкина 
(72 кг) стали серебряными призерами. Среди атлетов до 23 лет 
победами отметились Вадим Михайлов (59 кг) и Артур Мансуров 
(66 кг), который победил и в абсолютном зачете. Все эти успехи 
позволяют надеяться, что у нас в регионе растет достойная сме-
на, которая через несколько лет может захватить лидерство не 
только в областной команде, но и в национальной.

«пауэрлиФтиНг

ДС «Волга-Спорт-Арена». 18.30

ДС «Волга-Спорт-Арена». 13.00

ВОЛГА 
(Ульяновск)

ВОЛГА 
(Ульяновск)

Байкал-Энергия 
(Иркутск)

СКА-Нефтяник
(Хабаровск)

15 декабря 
(среда)

18 декабря 
(суббота)
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Первый. Дай бог не последний

В матче против «Кузбасса» 
ульяновские хоккеисты 
проявили и характер,  
и бойцовские качества. 
«ВОЛГА» хоть и уступила 
кемеровчанам, но за такие 
поражения точно не стыдно.

ВОЛГА - КУЗБАСС - 5:6 (1:2)
8 декабря. Ульяновск. ДС «Волга-Спорт-

Арена». 525 зрителей. 
Судья - Дердюк (Казань).
ВОЛГА: Атаманюк, Филатов, Стариков, 

Сырачев, Скворцов, Тургунов, Галяутди-

нов, Климкин, Кузнецов, Бихузин, Волгу-
жев. На замену выходили: Мельников, 
Симиргин, Тумаев, Коломейцев, Шебон-
кин, Степанов.

Кузбасс: Катаев, Чижов, Г. Яковлев, Бо-
рисенко, Азаров, Жаукенов, Тремаскин, 
Янссон, А. Егорычев, В. Швецов, Тарасов. 
На замену выходили: Игошин, Баздырев, 
Репях, Бондин, Федоров, Д. Яковлев.

Голы: Бихузин (Кузнецов), 4 (1:0); Его-
рычев, 6, 17; Тарасов, 47 (1:3); Кузнецов 
(Тургунов), 57; Бихузин (Кузнецов), 59 (3:3); 
Д. Яковлев, 61; Федоров, 69 (3:5); Тургунов 
(Шебонкин), 77 - с углового; Волгужев (Тур-
гунов), 80 - с углового (5:5); Егорычев, 82 
(5:6). Штраф: 20-40.

после игры
Александр САВЧЕНКО, 
главный тренер ХК «Волга»:
- Не хватает пока некоторым нашим хок-

кеистам мастерства играть против таких 
классных команд. Тем не менее считаю, 
что мы смотрелись достойно против «Куз-
басса» - команды, которая претендует на 
медали. 

Дмитрий ЩЕТИНИН, 
главный тренер ХК «Кузбасс»:
- Матч получился боевым, где-то даже 

нервозным. Но в этой самой возникшей 
нервозности виноваты мы сами, когда при 
счете 5:3 не использовали свои моменты 
и позволили сопернику перевести игру в 
иную плоскость. Но в целом, считаю, мы 
провели сбалансированный матч.

Обидно, но не стыдно

Ульяновская «ВОЛГА» 
прервала черную серию  
из пяти поражений 
подряд, переиграв 
на своем поле 
новосибирский 
«Сибсельмаш». 
Причем ведя по ходу 
встречи с комфортным 
преимуществом, волжане 
в концовке матча вновь 
потрепали нервы своим 
болельщикам.

ВОЛГА - 
СИБСЕЛЬМАШ - 

8:7 (3:3)
11 декабря. Ульяновск. ДС «Волга-Спорт-Арена». 628 зрителей. 

Судья - Шатунов (Екатеринбург).
ВОЛГА: Атаманюк, Филатов, Симиргин, Стариков, Тургунов, Сте-

панов, Галяутдинов, Климкин, Кузнецов, Бихузин, Волгужев. На за-
мену выходили: Мельников, Коломейцев, Скворцов, Сырачев, Ту-
маев, Шебонкин.

Сибсельмаш: Маслов, Васюкович, Бобров, Азаренко, Сычев,  
Е. Дарковский, Леонов, Шубин, Ключников, М. Рибка, К. Петровский. 
На замену выходили: Денисов, К. Кузьмин, Терехин, Язовский,  
Д. Петров.

Голы: Дарковский, 7 - с углового (0:1); Кузнецов (Бихузин), 19 (1:1); 
Петров, 22; Денисов, 22 (1:3); Бихузин (Кузнецов), 23; Климкин (Га-
ляутдинов), 28; Коломейцев (Тургунов), 57; Мельников (Волгужев), 
59; Волгужев (Тургунов), 63 - с углового; Бихузин (Скворцов), 77  
(7:3); Денисов, 79; Сычев, 81 (7:5); Тургунов, 85 (8:5); Леонов, 88, 89 
- оба с пенальти (8:7). Штраф: 40-50.

Пять поражений из головы не выбросишь
Сама серия из пяти поражений подряд не сказать что большая 

редкость для «Волги». Так, например, в прошлом чемпионате улья-
новские хоккеисты выдали череду из восьми поражений кряду. Тем 
не менее как ни крути, явление такое вряд ли может порадовать 
болельщиков любой из команд. Сидела серия неудач и в головах 
хоккеистов «Волги».

- Как бы ты не хотел абстрагироваться от неудач, а все равно вся 
эта серия поражений сидела в голове перед матчем, что и сказалось 
в начале встречи, когда в действиях нашей команды было много 
сумбура, - отметил капитан ХК «Волга» Руслан ГАЛЯУТДИНОВ.

И с капитаном «Волги» трудно не согласиться. 1:3 к середине 
первого тайма, когда наша команда в течение одной минуты про-
пустила дважды - явно не тот результат, на который рассчитыва-
ли как болельщики, так и сами игроки ульяновской команды. Тре-
нерский штаб «Волги» среагировал молниеносно, взяв тайм-аут, и 
практически сразу волжане сократили разрыв в счете до минимума: 
Владислав Кузнецов кинжальной передачей вывел один на один с 
Андреем Масловым Эмиля Бихузина - 2:3. А всего через пять минут 
Руслану Галяутдинову и Андрею Климкину удался нестандартный 
розыгрыш штрафного, и 8-й номер «Волги» реализовал своеобраз-
ный буллит - 3:3.

Коломейцев:  
«Мячи в сервант  
не складываю»

Впервые вывел «Волгу» впе-
ред в матче Кирилл Коломей-

цев, вколотивший мяч могу-
чим ударом под переклади-
ну. Для 20-летнего хоккеиста 
этот гол стал первым в Су-
перлиге. Как правило, в 
таких случаях хоккеисты 
берут такие мячи себе на 

память, но Кирилл решил 
изменить этой традиции.
- Я не коллекционирую мячи 

и не складываю их на полочку 
в сервант, - пооткровенничал с 
«ЧЕМПИОНОМ» Кирилл КОЛО-
МЕЙЦЕВ. - Да, это мой первый 
мяч в Суперлиге, но дай бог не 
последний! Буду стараться. Тем 

более что в этом сезоне я го-
раздо увереннее чувствую себя 
на льду, получаю больше игро-

вой практики, а на тренировках регулярно оттачиваю удары. Да и 
тренеры мне все время говорят, чтобы я чаще бил по воротам. По-
этому не могу сказать, что сильно удивился своему забитому мячу. 
Хотя не скрою, мне понравилось, каким красивым получился гол. 

Дальше «Волга» только развивала свое преимущество в счете - 
7:3, 8:5, но в концовке встречи вновь заставила понервничать своих 
болельщиков. Хорошо, что на этот раз все обошлось.

Галяутдинов: «Не вижу закономерности»
- С нами не в первый раз такое случается, но я все же не думаю, 

что это звенья одной цепи и не вижу здесь какой-то закономернос-
ти, - считает Галяутдинов. - Скорее всего, в каждом случае здесь 
своя отдельная история. Тот же «Сибсельмаш» добавил в концов-
ке матча, нам же не хватило хладнокровия. Не нужно, ведя в сче-
те, откатываться всей командой в защиту, нужно играть на контра-
таках. Но это сейчас со стороны легко рассуждать, а на льду все 
иначе. И, повторюсь, в голове, конечно, сидело, что после пяти по-
ражений подряд необходимо было выиграть. И все это добавляло 
нервозности, особенно когда счет стал 7:5. Осадок есть, но ниче-
го страшного, самое главное - взяли три очка, двигаемся дальше. 
Сейчас каждое очко на вес золота. Впереди важные матчи против 
«Байкал-Энергии» и «СКА-Нефтяника», в которых нам нужно брать 
очки. Да, будет трудно, а когда у «Волги» в последние годы были 
легкие игры?

после игры
Александр САВЧЕНКО, главный тренер ХК «Волга»:
- После пяти поражений в матчах, где мы показывали хорошие 

игры, но не добивались результата, конечно, психологический груз 
довлел. Это было видно и в начале матча, когда мы уступали 1:3. 
Но затем нам удалось взять игру под свой контроль - вплоть до 80-й 
минуты. А затем наступила наша старая болезнь, которую мы пока 
преодолеть не можем - ведя в счете, команда словно в ступор вста-
ет в заключительные минуты встречи. 

Алексей ЖЕРЕБКОВ, главный тренер ХК «Сибсельмаш»:
- Веселый матч получился для болельщиков, для нас же это 

дополнительная пища для размышлений - многовато мы сегодня 
пропустили. Были и так называемые необязательные голы в наши  
ворота.

Статистика
9-й тур (8 декабря)

ДИНАМО - МУРМАН - 6:3 (3:1)
132 зрителя. Минус 7 градусов. Голы: Миргазов, 26, 45 

- с пен., 56, 73 - оба с угл.; Павенский, 45; Н. Иванов, 79 - 
Красиков, 10 - с пен., 81; К. Зубарев, 52 - с угл. Незабитый 
пенальти: Красиков (М), 64 - вратарь. Штраф: 30-20.

ЕНИСЕЙ - БАЙКАЛ - 10:5 (5:1)
951 зритель. Голы: Безносов, 6, 24, 58, 88; Коньков, 20 - с 

угл.; Барбаков, 36, 51; Криушенков, 45 - с угл.; Середкин, 64; 
Шарипов, 77 - Фагерстрем, 22 - с угл.; Исалиев, 50, 54; Ани-
симов, 52; Семенов, 79. Незабитый пенальти: Ахметзянов 
(Е), 85 - мимо. Штраф: 20-50.

УР. ТРУБНИК - СКА-НЕФТЯНИК - 4:4 (3:3)
250 зрителей. Минус 11 градусов. Голы: Югасов, 8; Ни-

китенко, 32; Вшивков, 35; Брызгин, 59 - Шардаков, 7; Калан-
чин, 13; Мяяття, 36, 79. Штраф: 10-0.

АК БАРС-ДИНАМО - ВОДНИК - 3:4 (2:2)
250 зрителей. Минус 3 градуса. Голы: А. Веселов, 7; Ган, 38;  

Ларионов, 90 - Пожилов, 17, 89; Сергеев, 19; Дубовик, 53. 
Штраф: 55-20. Помощником главного арбитра работал 
ульяновец Артем УЛАНОВ.

РОДИНА - СТРОИТЕЛЬ - 2:7 (0:4)
333 зрителя. Минус 6 градусов. Снег. Голы: Меньшиков, 52;  

Шицко, 71 - Ничков, 17, 20, 31 - с пен., 73; А. Лихачев, 45 - с 
угл.; Башарымов, 53; Потемин, 88. Штраф: 70-80. Удален 
Пивоваров (Р), 36 - за несогласие с решением арбитра. По-
мощником главного арбитра работал ульяновец Алексей 
ХЛЕБНИКОВ.

СТАРТ - СИБСЕЛЬМАШ - 4:3 (3:1)
140 зрителей. 1 градус. Голы: Сысоев, 15; Ледянкин, 34;  

Хроменков, 38 - с пен.; В. Иванов, 83 - К. Кузьмин, 43;  
К. Петровский, 76; Бобров, 81. Незабитый пенальти: Те-
рехин (ССМ), 67 - мимо. Штраф: 50-30. Матч обслуживали 
ульяновские арбитры - Александр ПРОНИН (главный ар-
битр) и Александр ШАКИРОВ.

10-й тур (11 декабря)
ЕНИСЕЙ - СКА-НЕФТЯНИК - 3:3 (1:2)

1 473 зрителя. Голы: Ломанов, 18 - с пен., 79 - с угл.; 
Криушенков, 71 - Шардаков, 18; Мяяття, 23; Каланчин, 74. 
Незабитый пенальти: Ломанов (Е), 70 - штанга. Штраф: 
10-50. Удален Ю. Бондаренко (С-Н), 32 - за грубую игру.

УР. ТРУБНИК - БАЙКАЛ - 2:8 (1:3)
250 зрителей. Минус 13 градусов. Голы: Еловиков, 32; 

Яговцев, 71 - Исалиев, 2; Фагерстрем, 19; Анисимов, 22, 
58; Иващенко, 59; Шульга, 63; Вдовенко, 79, 80. Штраф:  
25-20.

СТАРТ - КУЗБАСС - 2:6 (0:4)
150 зрителей. Минус 18 градусов. Голы: Хроменков, 53 

- с угл., 85 - А. Егорычев, 2, 34; Федоров, 11; Тарасов, 40; 
Репях, 68; Игошин, 80 - с угл. Штраф: 10-20.

АК БАРС-ДИНАМО - МУРМАН - 7:3 (5:1)
200 зрителей. Минус 13 градусов. Голы: Артюшин, 17, 

25, 32; Е. Корев, 27; Ибрагимов, 42; Ларионов, 48; Самигул-
лин, 58 - с угл. - К. Зубарев, 34; А. Шеховцов, 76 - с угл., 86. 
Штраф: 10-35.

ДИНАМО - ВОДНИК - 1:1 (1:1)
303 зрителя. Минус 15 градусов. Голы: Миргазов, 37 - По-

пеляев, 44. Незабитые пенальти: Дергаев (В), 65 - штанга; 
Насекин (В), 76 - вратарь. Штраф: 50-40.

Положение на 15 декабря
№ Команда И В Н П М О
1. Динамо 10 9 1 0 86-25 28
2. Водник 9 8 1 0 55-23 25
3. Енисей 9 7 2 0 64-30 23
4. СКА-Нефтяник 10 5 2 3 69-44 17
5. Байкал 10 5 1 4 58-49 16
6. Кузбасс 9 5 1 3 57-37 16
7. Ак Барс-Динамо 10 5 0 5 41-52 15
8. Строитель 9 5 0 4 33-41 15
9. ВОЛГА 9 3 1 5 38-53 10
10. Старт 9 2 1 6 27-46 7
11. Мурман 9 2 1 6 26-54 7
12. Сибсельмаш 9 1 1 7 32-73 4
13. Родина 9 1 0 8 29-57 3
14. Уральский Трубник 9 0 2 7 22-53 2

Бомбардиры
1. Алмаз МИРГАЗОВ ----------------------Динамо ----------------------- 30 (1)
2-3. Владимир КАЛАНЧИН -----------------СКА-Нефтяник ------------------18
 Евгений ДЕРГАЕВ -----------------------Водник ----------------------- 18 (7)
4. Алексей НИЧКОВ -----------------------Строитель ------------------- 16 (4)
5. Роман ДАРКОВСКИЙ ------------------Динамо ----------------------------15
14. Евгений ВОЛГУЖЕВ ------------------ВОЛГА ----------------------- 10 (4)

Ассистенты
1. Янис БЕФУС --------------------------------Динамо ----------------------------14
2. Сергей ЛОМАНОВ ------------------------Енисей ----------------------------12
3. Евгений ДЕРГАЕВ -------------------------Водник ----------------------------11
9. Рустам ТУРГУНОВ -----------------------ВОЛГА -------------------------8 (5)

11-й тур. 15 декабря (среда): Кузбасс - Строитель, 
Сибсельмаш - Родина, ВОЛГА - Байкал, Мурман - Ени-
сей, Старт - СКА-Нефтяник, Водник - Ур. Трубник, Динамо -  
Ак Барс-Динамо. 12-й тур. 18 декабря (суббота): Кузбасс - 
Родина, Сибсельмаш - Строитель, ВОЛГА - СКА-Нефтяник, 
Старт - Байкал, Водник - Енисей, Мурман - Ур. Трубник. 

11 декабря. Ульяновск. «Волга» - «Сибсельмаш». Кирилл Коломейцев 
(в темной форме) все чаще оказывается в самой гуще событий.
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«Хоккей С мячом. Суперлига. из первых уст

Алексей Жеребков: «Похоже, что 
первая восьмерка определилась, 
но исключать ничего нельзя»

«этот день в истории

«Высшая лига. группа 2

 Экс-игрок «ВОЛГИ»,  
а с этого сезона - главный 
тренер «Сибсельмаша»  
в беседе с «ЧЕМПИОНОМ» 
рассказал о задачах 
новосибирской команды 
на этот сезон, а также 
о том, по плечу ли 
«Сибсельмашу» новые 
финансовые требования 
ФХМР.

- Алексей Владимирович, не-
давно ФХМР опубликовала но-
вые финансовые требования 
к командам Суперлиги. В част-
ности, со следующего сезона 
минимальный бюджет команды 
должен составлять 90 милли-
онов рублей. На ваш взгляд, 
это объективная мера в связи с 
ростом цен и есть ли у вас уве-
ренность, что «Сибсельмаш» 
сыграет в Суперлиге в будущем 
сезоне?
- Думаю, такая сумма взята не с 

потолка, таковы реалии времени, с 
меньшим бюджетом командам тяже-
ло будет сводить концы с концами. 
Как бы то ни было, а данное реше-
ние принято, и мне не хотелось бы 
его обсуждать или осуждать. Что ка-
сается «Сибсельмаша», то на буду-
щий сезон мы сможем найти необхо-
димые средства для выступления в 
Суперлиге.

- Означает ли это, что в межсе-
зонье новосибирская команда 
постарается укрепить состав?
- Желание укрепиться есть, и у 

нас немало позиций, которые нуж-
даются в усилении. Но в Новосибир-
ске хорошая школа, и выбранный 
вектор развития со ставкой на мест-
ных воспитанников мы менять точно 
не будем. У нас есть местные ребя-
та, которые могут и должны приба-
вить. Тот же Денис Ключников, Мат-
вей Рибка, надеемся на Кирилла 
Кузьмина. Хотелось бы, чтобы пос-
корее все свои проблемы со здоро-
вьем решил Денис Морковский. Тем 
не менее думаю, что нам удастся 
усилить состав и иногородними хок-
кеистами. Но здесь что-либо конк-
ретное говорить преждевременно, 
хотя бы потому, что начинать вести 
переговоры с хоккеистами можно не 
раньше чем за два месяца до завер-
шения его контракта.

- Из-за травмы так и не смог 
сыграть в этом сезоне за «Ак 
Барс-Динамо» воспитанник но-
восибирского хоккея Алексей 
Доровских. Вследствие чего не-
давно казанский клуб и 34-лет-
ний хоккеист расторгли конт-
ракт. Стоит ли новосибирским 
болельщикам ждать возвраще-
ния Доровских в «Сибсельмаш» 
уже в этом сезоне?
- Алексея действительно пресле-

довали травмы, приезжал он вмес-
те с «Ак Барс-Динамо» и в Новоси-
бирск, выходил на раскатку, но при-
нять участия в матче так и не смог. 
Что же до возможного возвращения 
Доровских в «Сибсельмаш», то мне 
нечего ответить на этот вопрос. Без 
комментариев.

- Если вернуться к игре с «Вол-
гой». В этом, да и в других мат-
чах настоящим лидером улья-
новской команды проявил себя 
Владислав Кузнецов. 

Вас удивляет, как прибавляет 
по ходу этого сезона 25-летний 
ульяновский хоккеист?
- Понятно, что Влад выделяется, 

но это не мое дело оценивать игру 
хоккеистов из других команд. Скажу 
так: «Волга» в целом как команда 
добавила нам проблем - раз мы про-
играли и забили на один мяч мень-
ше.

- Треть регулярного чемпиона-
та уже позади, и создается та-
кое впечатление, что восьмерка 
команд, которая поведет борь-
бу в плей-офф, уже определи-
лась. Согласны с этим?
- Похоже на то. Но, с другой сторо-

ны, чтобы оценивать шансы команд, 
нужно хотя бы сыграть с ними. Мы 
же из западных команд не видели ни 
«Строитель», ни «Родину», ни «Вод-
ник», ни «Мурман». Так что ничего 
исключать нельзя. Первый выезд на 
«Запад» для нас, к сожалению, сло-
жился неудачно - проиграли, где-то, 
может, не совсем по делу, в Нижнем 
Новгороде и Ульяновске. Но как бы 
то ни было, а результат - ноль очков. 
Но думаю, что вся борьба еще впе-
реди и мы постараемся выполнить 
поставленную перед нами задачу - 
занять место не ниже десятого.

Памятный дебют против 
Трофимова
Завтра, 16 декабря, исполняется 65 лет с момента 
первого матча ульяновской команды мастеров  
в классе сильнейших.

В сезоне 1955-1956 годов Ульяновск на всесоюзной арене представля-
ла команда «Торпедо». Заняв второе место в финальном турнире класса 
«Б», ульяновская команда завоевала заветную путевку в класс «А». Ле-
том и осенью 1956 года в «Торпедо» были добавлены сильнейшие игроки 
из еще одной сильной городской команды - «Динамо», и в главном диви-
зионе чемпионата страны в декабре 56-го появилась фактически сбор-
ная Ульяновска, но выступавшая уже под флагом «Динамо».

По иронии судьбы свой первый матч в чемпионате страны динамовцы 
ульяновские провели против динамовцев московских.

ДИНАМО (Москва) - ДИНАМО (Ульяновск) - 8:0 (4:0)
16 декабря 1956 года. Москва. Малый стадион «Динамо». 3 000 зрите-

лей. 0 градусов. Снег с дождем.
Голы: Флейшер-3, Трофимов-2, Шаповалов-2, Савдунин.
Вот что об этом матче писал «Советский спорт»: «Игроки совершали 

много элементарных ошибок, и сильнейшим на поле был ветеран спорта 
Василий Трофимов. Именно он забил первый гол. Благодаря большой 
скорости, отличному владению клюшкой и умению «видеть» поле Тро-
фимов был «автором» еще трех голов, забитых его партнерами… В се-
редине игры (первого тайма. - Прим. М.С.) благодаря стараниям Нико-
лаева ульяновские динамовцы имели несколько реальных возможностей 
открыть счет (своим забитым мячам. - Прим. М.С.)… Вторая половина 
матча прошла почти при подавляющем преимуществе хозяев поля».

Вот имена тех, кто проложил путь Ульяновску в большой хоккей. Стар-
ший тренер - Лев Николаевич Корчебоков, тренер - Василий Георгиевич 
Куров. Игроки - Михаил Волков, Владимир Саботницкий, Борис Гераси-
мов, Николай Господчиков, Василий Лацейко, Петр Булдаковский, Ни-
колай Гунин, Валерий Егоров, Владимир Еремин, Лев Ефремов, Виктор 
Ланцов, Георгий Лосев, Аркадий Николаев, Геннадий Ожев, Олег Охонс-
кий, Григорий Петров, Олег Плотников, Николай Фокин, Евгений Чибиря-
ев, Юрий Широков, Сергей Эдукарьянц.

Сводная итоговая таблица III чемпионата СССР
№ Команда И В Н П М О
1. ЦСК МО (Москва) 23 18 3 2 93-27 39
2. ОДО (Свердловск) 23 17 3 3 96-36 37
3. Буревестник (Москва) 22 16 3 3 62-28 35
4. Динамо (Москва) 22 12 5 5 75-32 29
5. Урожай (Перово) 22 11 6 5 68-42 28
6. Торпедо (Красноярск) 22 8 2 12 59-62 18
7. ОДО (Петрозаводск) 22 7 4 11 47-55 18
8. Шахтер (Кемерово) 22 7 2 13 45-63 16
9. Водник (Архангельск) 22 7 2 13 40-70 16
10.  ДИНАМО (Ульяновск) 22 6 1 15 39-101 13
11.  ОДО (Хабаровск) 22 5 1 16 43-69 11
12.  Энергия (Ленинград) 22 3 0 19 35-117 6

«Новости

В минувшие выходные в «Волга-Спорт-Арене» 
состоялись I корпоративные игры среди команд 
ПФО. В гости к нам приезжала и сызранская 
команда. Все ближе старт юбилейного чемпионата 
УЛЬЯНОВСКОЙ области.

Корпоративные игры проходили сразу в трех дивизионах, самые 
сильные команды были собраны в дивизионе А.

Дивизион А: УИ ГА - Старт - 18:9, УИ ГА - Волга-НТ - 17:9, Волга-НТ 
- Свияга - 15:4, Свияга - Старт - 10:10. 1. УИ ГА, 2. Волга-НТ, 3. Старт, 
4. Свияга.

Дивизион В: Мотор-Союз - Буран - 7:5, Метеор - Мотор-Союз - 7:10, 
Сызрань - Метеор - 2:18, Буран - Сызрань - 12:3. 1. Мотор-Союз, 2. Ме-
теор, 3. Буран, 4. Сызрань.

Дивизион С: Даманский - СПК - 3:6, СПК - Димитровград - 9:5, Да-
манский - Учхоз - 8:3, Димитровград - Учхоз - 16:10. 1. СПК, 2. Димит-
ровград, 3. Даманский, 4. Учхоз.

Лучшие игроки турнира. Лучший игрок - Денис Новиков (Мете-
ор), нападающий - Руслан Гардашов (Буран), полузащитник - Ники-
та Афонин (Даманский), защитник - Андрей Сергеев (Сызрань), вра-
тарь - Максим Казаков (Волга-НТ), бомбардир - Равиль Сиразетдинов  
(УИ ГА, 13 мячей).

Между тем не за горами старт 60-го чемпионата Ульяновской об-
ласти, участие в котором уже подтвердили восемь команд: «Метеор» 
(Ульяновск), «Волга-НТ» (Ульяновск), «Свияга» (Ишеевка), «Буран» 
(Мирный) и четыре команды «СШОР-Волга» - 2004, 2005, 2006, 2007 
гг.р. Также скорее всего в чемпионате области выступит команда Ди-
митровграда. А вот многократного чемпиона области - команду УИ ГА 
- на этот раз болельщики не увидят. Титулованная команда расформи-
рована, а ее хоккеисты будут заиграны за другие клубы.

Дальше без чемпиона…
Подопечные Сергея ГОРЧАКОВА 
победили в четырех матчах подряд.

8 декабря

ВОЛГА-ЧЕРЕМШАН - СТРОИТЕЛЬ-2 - 14:2 (7:0)
40 зрителей. Голы: Калачанов (Сорокин), 6 - с углового; 

Норкин (Терехов), 7; Ермилов (Краснов), 25; Норкин, 27;  
Романов (Краснов), 31; Краснов (Романов), 33; Милеш-
кин (Ягупов), 36; Романов (Терехов), 49; Милешкин (Со-
рокин), 51 - с углового (9:0); Куликов, 54 - с углового; 
Горшков, 63 (9:2); Романов (Краснов), 65; Ермилов, 70; 
Майструк (Норкин), 77; Терехов (Мартынов), 80; Марты-
нов, 81 (14:2). Штраф: 30-10.

9 декабря
ВОЛГА-ЧЕРЕМШАН - СТРОИТЕЛЬ-2 - 5:0 (1:0)

30 зрителей. Голы: Милешкин (Мартынов), 32; Крас-
нов (Терехов), 50; Краснов, 53; Норкин (Мартынов), 58; 
Осипов (Терехов), 78. Незабитый пенальти: Енилов 
(В-Ч), 62 - вратарь. Штраф: 60-80.

13 декабря
АК БАРС-ДИНАМО-2 - ВОЛГА-ЧЕРЕМШАН - 1:5 (1:2)
50 зрителей. Голы: Милешкин (Терехов), 14; Норкин 

(Плюха), 15 (0:2); Валеев, 39 - с пенальти (1:2); Норкин, 
55 - с пенальти; Милешкин (Сорокин), 74 - с углового; 
Норкин, 79 - с пенальти (1:5). Штраф: 50-80.

10-12 декабря: Родина-2 - Старт-2 - 11:2, 2:1, 4:5.
Положение на 15 декабря

№ Команда И В Н П М О
1. ВОЛГА-ЧЕРЕМШАН 4 4 0 0 29-3 12
2. Ак Барс-Динамо-2 4 3 0 1 17-11 9
3. Родина-2 3 2 0 1 17-8 6
4. Старт-2 3 1 0 2 8-17 3
5. Строитель-2 6 0 0 6 8-40 0

 * В таблице не учтен результат матча «Ак Барс-Дина-
мо-2» - «ВОЛГА-ЧЕРЕМШАН», который завершился вчера пос-
ле подписания номера в печать. 

Бомбардиры: 1. Егор Норкин (Волга-Черемшан) - 
8 (2), 2. Артем Милешкин (Волга-Черемшан) - 7, 3. 

Кирилл Литвинов (Родина-2) - 6.
15 декабря: Ак Барс-Динамо-2 - ВОЛГА-ЧЕ-

РЕМШАН. 17-19 декабря: Строитель-2 - Родина-2. 
19-21 декабря: Старт-2 - Ак Барс-Динамо-2.

Победное шествие «молодежки»

В трех домашних матчах с сыктывкарским 
«Строителем-2» капитан ульяновцев Артем Милешкин 
забил пять мячей.
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Материалы 2-3 полосы подготовил Максим СКВОРцОВ
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«Юбилей« Юбилей. К 50-летию факультета физической культуры и спорта УлГПУ

Ольга Макарова: «Факультет - это место притяжения,  
здесь всегда высокий градус жизненной энергетики»
«ЧЕМПИОН» продолжает 
проект, посвященный 
выдающимся 
преподавателям, 
руководителям  
и выпускникам факультета 
физической культуры  
и спорта УлГПУ. Факультета, 
который в этом году 
отмечает свое 50-летие.

Героиней очередного выпуска ста-
ла преподаватель с 45-летним стажем, 
сооснователь Гуманитарного центра 
реабилитации инвалидов при УлГПУ, 
кандидат педагогических наук - Ольга 
МАКАРОВА.

- Ольга Семеновна, расскажите, 
как вы пришли работать на фа-
культет?
- Меня пригласил Анатолий Михай-

лович Горчаков, заведующий кафед-
рой спортивных дисциплин. Пред-
ложил вести учебные курсы «Музы-
кально-ритмическое воспитание» и 
«Гимнастика», так как я сама занима-
лась спортивной гимнастикой, выпол-
нила норматив кандидата в мастера 
спорта. На факультете всю «гимнасти-
ческую кухню» возглавлял Леонид Ан-
дреевич Краснополянский. Работать с 
ним было очень приятно, его отличал 
истинный интерес и вкус к жизни. Он 
всегда находил выход из любой ситу-
ации и умел создать вокруг себя по-
зитивную эмоциональную атмосферу. 
Леонид Андреевич с теплотой и забо-
той относился к студентам и молодым 
преподавателям, вдохновляя их сво-
ей надежностью и энтузиазмом, и они 
его обожали. Затем у меня произошел 
плавный переход к освоению теорети-
ческих дисциплин, и последние 25 лет 
я вела учебные предметы «Теория и 
методика физической культуры и спор-
та», «Технология физкультурно-спор-
тивной деятельности инвалидов», ру-
ководила педагогической практикой.

- Кто из коллег оказал на вас вли-
яние в плане профессионального 
роста?
- Факультет - это место притяжения, 

здесь всегда высокий градус жизнен-
ной энергетики. Ведь большинство 
преподавателей - это тренеры, а тре-
неры - совершенно особая творчес-
кая, неугомонная категория людей. 
Я всегда использовала возможность 

учиться у своих коллег, потому что, как 
говорится, все в чем-то лучше нас. В 
этом списке, прежде всего, я назову 
Олега Владимировича Петунина. Он 
организовал системную научную под-
готовку преподавателей, которая мно-
гим помогла поступить в аспирантуры 
и защитить диссертации. К примеру, в 
конце 1980-х я защитила свою канди-
датскую, посвященную теме формиро-
вания коллективизма будущих учите-
лей физической культуры в процессе 
учебной деятельности. На начальном 
этапе Олег Владимирович проводил 
буквально пошаговое обучение науч-
но-исследовательской работе молодых 
преподавателей, организовал и про-
водил научные семинары, от которых 
участники долго оставались под впе-
чатлением. Очень многому он научил 
в плане методики проведения практи-
ческих вузовских занятий и лекций. Их 
анализ он превращал в творческий по-
иск, не навязывая своего мнения.

Также в профессиональном разви-

тии мне во многом помогла заслужен-
ный учитель РФ Людмила Васильевна 
Андреева. Это деятельный и энергич-
ный педагог-энтузиаст. Мы с ней мно-
го лет сотрудничали в ходе педагоги-
ческой практики студентов в гимназии  
№ 1, где она была учителем-методис-
том. Благодаря этому сотрудничеству 
в начальной школе появились целевые 
спортивно-игровые проекты, обращен-
ные к новой федеральной программе. 
Вышло учебное пособие «Игра, спорт, 
диалог в физической культуре началь-
ной школы». Еще хочется с благодар-
ностью вспомнить Светлану Наумов-
ну Шупикову - заведующую кафедрой 
теории и методики физического вос-
питания. Она учила нас действовать 
в команде, искать и осваивать совре-
менные подходы к работе. Сама она 
просто генерировала новые идеи. Бла-
годаря этому в 1993 году на факульте-
те появился Гуманитарный центр реа-
билитации инвалидов*.

Гуманитарный центр - это 
не только спорт

- Этот центр стал заметным явле-
нием в жизни факультета. Как он 
создавался?
- Гуманитарный центр был образо-

ван в тот период, когда в стране нача-
ла меняться политика по отношению к 
людям с инвалидностью. До этого они 
фактически находились в социальной 
изоляции, считалось, что у нас в стра-
не инвалидов нет. Но после подписа-
ния международной Конвенции о пра-
вах инвалидов обстановка начала ме-
няться в лучшую сторону. В это время 
благотворительная организация Крас-
ный Крест организовала отдых для ин-
валидов-колясочников в профилакто-
рии, и председатель организации об-
ратился на наш факультет с просьбой 
прислать волонтеров. Этой работой и 
занялась Светлана Наумовна Шупико-
ва. Тогда никто еще не имел представ-
ления ни о волонтерской деятельнос-
ти, ни о специфике спортивной работы 
с инвалидами. Светлана Наумовна вы-
ступила в роли новатора. Вместе с эн-
тузиастами-колясочниками она сфор-
мировала и реализовала идею созда-
ния Гуманитарного центра. Вначале 
он работал на общественной основе, и 
только через два года с большим тру-
дом удалось добиться финансирова-
ния. С момента основания его члена-
ми стали порядка 100 человек.

- Почему центр называется гума-
нитарным?
 - Потому что, кроме оздоровитель-

но-спортивной деятельности, в нем 
развивается направление, способству-
ющее творческой и духовной самореа-
лизации и личностному росту людей с 
ограниченными возможностями здоро-
вья. Колясочники нашего центра при-
нимали участие в международной пре-
мии «Филантроп», межрегиональных 
фестивалях-конкурсах, губернаторс-
ком творческом конкурсе для людей с 
инвалидностью и других. Создавались 
танцевальные группы студентов и ин-
валидов «Леди Live» и «Изумит». Пос-
тоянными участниками творческих кон-
курсов являются талантливые девушки 
Наталья Николаева, Татьяна Судорги-
на, Любовь Байкова, Марина Тумано-
ва, Алина Иванова, Наталья Захарова 
и другие. Члены Гуманитарного цент-

ра посетили многие музеи Ульяновска, 
Казани, Самары, Тольятти, участвова-
ли в тематических экскурсионных про-
граммах, паломнических поездках по 
области и за ее пределами.

Совместно с культурно-православ-
ным центром Арских храмов органи-
зована работа православного клуба 
инвалидов-колясочников, где с насто-
ятелем отцом Алексеем могут душев-
но побеседовать и студенты, и коля-
сочники.

Колясочники помогали 
студентам в сдаче зачетов

- Появление Гуманитарного цент-
ра в структуре университета как-
то повлияло на учебно-воспита-
тельный процесс ФФКиС?
- Гуманитарный центр стал факти-

чески новой учебной площадкой фа-
культета. В то время еще нигде не про-
водилась подготовка специалистов по 
работе с детьми и взрослыми людьми, 
имеющими ограниченные возможнос-
ти здоровья. Хотя и раньше наши вы-
пускники шли работать в специальные 
коррекционные школы и интернаты. 

Открытие центра привело к некото-
рому изменению учебного процесса 
- появился спецкурс по работе с ин-
валидами, отдельные учебные курсы 
начали ориентироваться на эту рабо-
ту, в том числе и педагогическая прак-
тика факультета. Учебные курсы стали 
способом творческого взаимодействия 
между инвалидами и здоровыми людь-
ми, а физические упражнения - пол-
ноценным средством живого общения 
между ними. Студенты становились 
разработчиками, организаторами и 
участниками различных спортивно-
культурных мини-проектов. Они высту-
пали в роли персональных тренеров 
для колясочников, совместно участво-
вали в подготовке и проведении ито-
гового мероприятия в конце семест-
ра. При этом колясочники являлись не 
только участниками, но и соавторами 
некоторых идей, старались оказывать 
всяческую помощь студентам в сдаче 
творческого зачета. Поскольку каждый 
год приходили новые студенты, в не-
которых позициях их самих учили бо-
лее опытные ребята на колясках - рас-
сказывали о специфике движений при 
ограниченных возможностях опорно-
двигательного аппарата, этикете об-
щения с колясочниками и так далее. 
Некоторые студенты писали курсовые 
и дипломные работы по проблеме ин-
теграции людей с инвалидностью в 
здоровую среду, участвовали в конкур-
сах на получение грантов. Например, 
Алексей Назаров выиграл грантовый 
конкурс с проектом «Смотри на мир че-
рез спорт», а Наиля Зарипова - с про-
ектом «Больше спорта молодым инва-
лидам».

- Что еще приобрел факуль-
тет с открытием Гуманитарного  
центра?
- Деятельность центра очень быс-

тро привлекла внимание специалис-
тов Ульяновской области, работающих 
с людьми, имеющими ограниченные 
возможности здоровья. Также было 
налажено сотрудничество с москов-
ской федерацией спорта инвалидов, 
стали проводиться совместные меро-
приятия, мастер-классы с участием из-
вестных спортсменов-паралимпийцев, 
организовывались регулярные поез-

дки на фестиваль спорта инвалидов 
«Воробьевы горы», где побывали поч-
ти все участники Гуманитарного цент-
ра. Некоторые из них впервые в своей 
жизни проехали на поезде и погостили 
в Москве.

Были установлены взаимообогаща-
ющие отношения с детскими домами, 
интернатами и коррекционными шко-
лами. Проводились совместные ме-
роприятия, семинары, конференции. 
Установилось долгое и плодотворное 
сотрудничество с нашими выпускни-
ками, работающими в коррекционных 
школах и интернатах - Василием Се-
меновичем Угасиным, Светланой Ген-
надьевной Гельметдиновой, Надеждой 
Александровной Никитиной, Светла-
ной Николаевной Репях и другими.

Также на факультете появился пере-
движной спортивно-педагогический от-
ряд, и студенты вместе с ребятами на 
колясках объехали многие районы на-
шей области и соседних регионов. Ор-
ганизовывали показательные выступ-
ления и мастер-классы, рассказывали 
о работе ГЦ и возможностях создания 
аналогичных центров в районах.

Благодаря преподавателям 
факультета инвалиды 
летали на дельтаплане  
и ходили под парусом

- Каким образом деятельность 
ГЦ расширяет границы возмож-
ностей людей с инвалидностью и 
кто принимал и принимает в этом 
участие?

- Один из важных аспектов в работе 
Гуманитарного центра - это создание и 
развитие модели интеграции людей с 
ограниченными возможностями здоро-
вья в культурно-спортивную среду здо-
ровых людей путем применения сов-
ременных спортивно-педагогических 
технологий.

Многие преподаватели факультета 
разрабатывали и внедряли в работу 
методики разных видов спорта (боч-
че, новус, флорбол и других) примени-
тельно к специфике двигательной де-
ятельности инвалидов-колясочников 
особенно со сложными формами за-
болеваний. Искали возможности про-
ведения этих занятий вместе со здоро-
выми людьми. Очень результативно в 

программе «Спорт для всех» работали 
Светлана Николаевна Ключникова и 
Олеся Валерьевна Демиденко. Ольга 
Леонидовна Быстрова успешно ведет 
поиск новых возможностей расширить 
социальные связи и разнообразить 
комплексные культурно-спортивные 
программы.

В создании первой команды баскет-
болистов на колясках Ульяновской об-
ласти принимали участие Александр 
Николаевич Никитин, Юрий Михайло-
вич Дегтярев, Татьяна Александровна 
Швецова. Туристические маршруты и 
интересные поездки разрабатывали и 
проводили в рамках программы «До-
роги открытые всем» Анатолий Анд-
реевич Чунаев и Анатолий Иванович 
Ушников. Колясочникам даже удалось 

полетать на дельтаплане и поплавать 
под парусами на ялах, принять участие 
в экспедиции «Форпосты Отечества». 
Контроль за состоянием спортсменов 
с ограниченными возможностями здо-
ровья, а также эмоциональную под-
держку им постоянно оказывает Нел-
ли Ахметовна Мангушева. Постоянная 
связь с членами Гуманитарного цент-
ра, а также помощь в решении индиви-
дуальных проблем приходит от Лилии 
Фагимовны Шакуровой. Яркий и теп-
лый след оставил в центре известный 
тренер Юрий Владимирович Луговцев. 
Он в совершенстве владеет оздоро-
вительно-восстановительными тех-
никами и щедро делится своим мас-
терством с молодежью. Наши ребята 
- Володя Макаров и Валентин Лонской 
- считают его волшебником.

Постоянную поддержку Гуманитар-
ному центру оказывали выпускники 
нашего факультета. Это Владимир 
Николаевич Лазарев, Игорь Никола-
евич Аринахин, Альбина Владими-
ровна Никитина и многие другие. До 
сих пор с теплотой и благодарностью 
спортсмены нашего центра вспомина-
ют сладкие новогодние подарки, кото-
рые им на каждый Новый год привози-
ли Ольга Александровна Чистякова и 
Рамиль Евгеньевич Егоров. Эти про-
стые поздравления трогали взрослых 
людей до глубины души. 

-В университете очень хорошая 
спортивная база - от специализи-
рованных залов до бассейна. Где 
чаще всего проходят занятия?
 - Чаще всего в манеже, но также 

используется бассейн и другие места. 
Одна из самых любимых локаций для 
ребят из Гуманитарного центра - это 
спортивный лагерь педагогического 
университета. Особенно, если удает-
ся организовать такую поездку с но-
чевкой. Вообще-то это сплошное пре-
одоление препятствий на местности и 
только благодаря сноровке студентов 
ребятам на колясках удается искупать-
ся в Волге, побродить по лесу, собрать 
лечебные травы и попробовать земля-
нику, что называется, с куста. Очень 
интересно, с выдумкой проводятся в 
лагере туристические программы. Вна-
чале студенты учат колясочников азам 
туризма - вязать узлы, пользоваться 
компасом, читать топографические 
знаки. Затем отрабатываются новые 
формы соревнований для туристов 
на колясках - это ориентирование по 
тропам для «одиночек» и «экипажей» 
(человек на коляске + студент). В ус-
ловиях спортивного лагеря особенно 
ощутима атмосфера путешествия, о 
которой мечтают многие ребята - по-
сиделки у костра с гитарой, походный 
юмор, уха, приготовленная Сергеем 
Винокуровым - универсальным турис-
том - из собственноручно пойманной 
рыбы. Тесный, уютный мирок ночных 
посиделок еще больше сближает мо-
лодых людей с разными физическими 
возможностями.

Случайные люди здесь  
не задерживаются

- Не секрет, что некоторые наши 
сограждане не хотят контактиро-
вать с людьми, имеющими сущес-
твенные нарушения здоровья. А 
как к ним относятся студенты?
- Практически все студенты нашего 

факультета проходят через Гуманитар-

ный центр в формате учебной или пе-
дагогической практики. Конечно, среди 
них есть такие, которые на начальном 
этапе не готовы к полноценному вза-
имодействию с инвалидами. Правда, 
таких студентов очень мало. Уже в 
ходе первых занятий, на которых спе-
циально созданы различные формы 
сотрудничества и общения студентов 
и инвалидов в интересной для обеих 
сторон деятельности, их отношение 
меняется.

- Студенты выпускаются и уходят. 
Помнят ли их в центре?
 - Как правило, случайные люди в Гу-

манитарном центре не задерживают-
ся. Особая дружественная атмосфера 
предоставляет студентам одну из воз-
можностей быть духовно открытыми 
людьми, служит примером удивитель-
ной жизнестойкости и нравственного 
здоровья. Многие студенты, которые 
работали или сейчас работают в цен-
тре, поддерживают теплые отношения 
с инвалидами. Часто приходилось ви-
деть, как посторонние люди, которые 
случайно наблюдали за общением сту-
дентов и колясочников, думали, что 
это родственники, и очень удивлялись, 
с какой заботой студенты относятся к 
своим подопечным. Хочется назвать 
хотя бы некоторых из бывших и насто-
ящих студентов. Это Юрий Лопатин, 
Сергей Ладин, Максим Кирин, Алексей 
Гришин, Елена Рыжова, Лев Родин, 
Оксана Данилова, Максим Солодовни-
ков, Анатолий Соломкин, Ольга Горбы-
лева, Сергей Винокуров, Виктор Бон-
дарчук, Виктор Тимошкин, Дина Сафи-
на, Елена Авдеева, Ирина Окатьева, 
Юлия Люжанова, Александр Сыро-
мятников, Сайдаш Хасанов, Надежда 
Семунина, Иван Курнаев, Александр 
Панкратов, Дмитрий Тагильцев, Ринат 
Сенжапов и многие другие.

И здесь, наверное, уместно вспом-
нить стихи члена нашего Гуманитар-
ного центра, незабвенной поэтессы 
Елены Токарчук, которой уже нет с 
нами. Эти строки она написала еще в  
2002 году.
Не забываются эти моменты. 
К сердцу от сердца проводится нить. 
Гуманитарного центра студенты 
Носят людей, не способных ходить. 
Возят по парку, по залам музея. 
Вроде - на что это все - и кому? 
Этих отзывчивых, добрых друзей я 
К сердцу, как братьев любимых, прижму. 
Это они достигают Рождения, 
В нас исцеляя ужаленных птиц. 
Вижу прекрасный космический день я 
Свет в обрамлении юных ресниц. 
Пусть наподобие вьющейся ленты. 
В небе себя обновляющий круг. 
Я благодарна вам, братья-студенты, 
За доброту и уверенность рук. 
Я не запомнила многих фамилий, 
Смехом и юмором вашим пленяясь. 
Помню я, сколько бесценных усилий, 
Сколько любви вы сложили на нас! 
Будь же ваш восклик для Господа важен! 
Взгляд ваш достигни искомой главы! 
Мир - он не так удручающе страшен - 
Если живут в нем такие, как вы!

 Есть надежда, что работа факульте-
та физической культуры по интеграции 
инвалидов в студенческую среду помо-
жет сократить символическое расстоя-
ние между «мы» и «они». Создаст ус-
ловия для воспитания молодежи, гото-
вой делать благие дела, и тем самым 
удерживать наше общество от распа-
да, от политической и социальной ин-
валидности.

Беседовал Александр АГАПОВ

Ольга Макарова со студентами на занятиях по гимнастике.

Первая команда по баскетболу на колясках была создана на базе Гуманитарного 
центра УлГПУ.

из досье «ЧеМПиОНА»
Ольга МАКАРОВА, кандидат 
педагогических наук, доцент.
Родилась 27 мая 1949 года  
в  Инзе в семье военнослужащего. 
Детство и юность провела  
на Украине. В 1970 году окончила 
факультет физического 
воспитания Каменец-Подольского 
педагогического института. 
Сразу после выпуска приехала 
в Ульяновск и стала работать 
детским тренером по 
спортивной гимнастике в ДЮСШ 
«Буревестник». С 1972 по 2017-й  - 
преподаватель на факультете 
физического воспитания (позднее 
- физической культуры и спорта) 
УГПИ (УлГПУ). Обладательница 
почетных знаков «За заслуги  
в развитии физической культуры  
и спорта» и «За веру  
и добродетель».
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Танцы - пример эффективного взаимодействия людей с разными физическими 
возможностями.
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*В настоящее время Гуманитарный центр уже не является структурной единицей УлГПУ, а существует как отделение инвалидов в комплексном центре со-
циального обслуживания «Исток» без участия сотрудников вуза, но по-прежнему базируется в педагогическом университете.

50 лет исполнилось Евгению 
КРАСНОВУ - директору 
спортшколы Цильнинского 
района. 19 из них он 
руководит сельской ДЮСШ.

- Мои родители мечтали, 
что я пойду по линии жи-
вотноводства, но я вы-
брал спорт, к которому 
душа лежит с самого 
детства, - рассказал 
корреспонденту 
«Чемпиона» сам 
юбиляр. - Нас 
пятеро детей в 
семье. У меня 
еще две сес-
тры и два бра-
та. Я четвертый 
ребенок. Мой стар-
ший брат Юра тоже спор-
том увлекался, в том чис-
ле боксом. Я же борьбой в 
школе занимался, первенство района выигрывал. Параллельно в фут-
бол играл. И если борьба теперь для меня в прошлом, то футбол люблю 
до сих пор. Не так давно мы вместе со своими первыми воспитанниками 
из Большого Нагаткино запустили проект футбольного клуба «Бирюч». И 
теперь стараемся его реализовать, чтобы выстроить систему развития 
футбола в нашем районе.

- Как стать директором сельской спортивной школы?
- В моем случае - это закончить педагогический институт, а потом  

11 лет проработать учителем физкультуры в родной школе села Средние 
Тимерсяны. Кроме того, параллельно вести секции по легкой атлетике и 
футболу. И только потом, в 2003-м, я стал директором спортшколы. Те-
перь  вот от легкой атлетики немного отошел, сосредоточившись в основ-
ном на футболе.

- А как же участие в различных легкоатлетических пробегах, кото-
рые проводятся в Цильнинском районе?
- Для директора спортшколы это не обязательно, но пропускать их мне 

- директору спортшколы, считаю, ни в коем случае нельзя. Никогда не 
забуду, как наши преподаватели в институте учили, что нужно на собс-
твенном примере показывать своим ученикам и воспитанникам, как по-
лезно заниматься физкультурой и спортом. Поэтому всегда участвую в 
традиционных пробегах, таких как «Солнце - Нагаткино», «Нагаткинская 
миля», пробег, посвященный 9 Мая. Тем более что физической формы 
пробежать 10-15 километров мне вполне хватает. В будущем году пла-
нирую участвовать в соревнованиях по мини-футболу среди ветеранов. 
Все-таки футбол для меня остается самым любимым - раньше много иг-
рал за районные команды. На рубеже 2000-х годов в составе «Газови-
ка» даже был серебряным призером чемпионата области среди сельских 
команд.

- Говорят, что велопробеги организуете?
- Не без этого. У меня оба деда пропали без вести в начале Великой 

Отечественной войны. Вот в память о них, а также других жителях Циль-
нинского района, не вернувшихся с фронта, пару лет назад мы придума-
ли акцию. Вместе с воспитанниками спортивной школы и энтузиастами 
садимся на велосипеды и проезжаем по местам воинской памяти наше-
го района. И все это перед 9 Мая. Уже три таких велопробега получи-
лось. Всякий раз дистанция около 60 километров. Проезжаем ее за один 
день. 

- Трудно ли сейчас сельских детей заманить на занятия в спор-
тивную школу?
- Мне кажется, легче, чем городских детей. Считаю, у юных жителей 

села больше мотивации идти в спорт. Поэтому у нас нет недостатка в 
детях. Хотя в районе детей не так уж и много - всего около двух тысяч. 
И многие из них действительно ходят в секции нашей спортшколы - по 
футболу, настольному теннису, вольной борьбе и легкой атлетике. Глав-
ная проблема не в малом количестве детей, а в спортивных объектах. На 
селе, если судить по нашему району, не хватает современных спортив-
ных объектов – ФОКов и стадионов со стандартными игровыми площад-
ками и беговыми дорожками.

- А много ли специалистов в спортшколе?
- В штате всего четыре тренера. Но много совместителей - 12. В основ-

ном это учителя физкультуры. 
- 19 лет вы у руля районной спортшколы. Чему самому главному 
за эти годы научились?
- Считаю, что научился слышать и уважать тех людей, которые стре-

мятся развивать на селе физкультуру и спорт. Если таких людей не будет, 
двигаться вперед будет невозможно. 

Беседовал Михаил РОССОШАНСКИЙ

Директор, который 
любит футбол  
и участвует в пробегах
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«миНи-Футбол. чемпионат ульяновска. Суперлига - погода В доме

«памяти Н.п. мишина«Ветераны 50+

«Олимп-С» не зря остался в Суперлиге

В первый 
или в 14-й?

«Динамо» пока не везет

Первый же матч нового сезона,  
в котором действующий чемпион 
-  «ПСК» - встречался с командой 
«Университет-Олимп-С», 
завершился сенсацией. 
Безоговорочный фаворит 
поединка уступил со счетом 5:6.

Михаил РОССОШАНСКИЙ

ПСК-ПРОМИНЖИНИРИНГ 
- УНИВЕРСИТЕТ-ОЛИМП-С 

- 5:6 (1:0)
Голы: Цыганцов, 6 (1:0); Юсупов, 25 (1:1); 

Чертов, 28; Писарев, 28 - в свои ворота (3:1); Уз-
динов, 29; Лапшин, 31; Уздинов, 34; Кутбеев, 35  
(3:5); Соболев, 38 (4:5); Юсупов, 39 (4:6); Со-
болев, 40 - с дабл-пенальти (5:6).

По итогам прошлого года дебютант Суперли-
ги - «Олимп-С» - не смог сохранить прописку, 
заняв девятое место при десяти участниках. 
Однако команда осталась в числе сильней-
ших: «олимпионикам» помог «ФАРОС-Уни-
верситет». «Студенты», как известно, в ми-
нувшем первенстве стали призерами Высшей 
лиги, но от участия в чемпионате Суперлиги 

отказались. Таким образом, их место и занял 
«Олимп-С», к названию которого попутно до-
бавилась приставка «Университет». В первом 
же туре команде выпало играть с действую-
щим чемпионом - «ПСК».

- Не скажу, что в прошлом сезоне мы иг-
рали плохо, - говорит один из лидеров  клу-
ба «Олимп-С» Равиль ЮСУПОВ. - Мы очень 
достойно бились с фаворитами, порой даже 
отнимали у них очки. Но вот на матчи с дру-

гими командами 
зачастую элемен-
тарно не хватало 
настроя. Поэтому 
и теряли драгоцен-
ные очки, которых в 
итоге и не хватило 
для того, чтобы на-
прямую сохранить 
место в Суперли-
ге. Надеюсь, что в 
этом сезоне, кото-
рый для нас будет 
вторым в Суперли-
ге, подобных оши-
бок не повторим.

О том, что на ли-
деров у «олимпио-
ников» особый на-
строй, команда под 
руководством Анд-

рея Злыдарева до-
казала уже в пер-
вом туре. Играть 
выпало с действу-
ющим чемпионом 
и одним из главных 
фаворитов турни-
ра - «ПСК». Глав-
ные события в мат-
че развернулись во 
втором тайме. Про-
игрывая два мяча, 
«олимпионики» пе-
ревернули ход по-
единка, забив че-
тыре гола подряд. 
«ПСК», конечно, 
рискнул, выпустив 
пятого полевого 
игрока вместо вра-
таря. Однако гол 
Юсупова в пустые 

ворота принес «Олимпу-С» сенсационную по-
беду.

- Победили только за счет желания и на-
строя, - подвел итог матчу Юсупов. - Надо 
быть честным, по мастерству состав «ПСК» 
нас превосходит. Но мы старались так же, как 
и они, играть высокий прессинг, старались 
сами не отсиживаться в обороне. И эти стара-
ния принесли нам результат. 

- Надо отдать должное сопернику, который, 
уступая с разницей в два мяча, проявил мас-
су волевых качеств, - говорит капитан «ПСК» 
Андрей ЧЕРТОВ. - Мы же, похоже, в середи-
не второго тайма уже начали думать о следу-
ющем туре, в котором нам играть с одним из 
претендентов на медали - «Погодой в доме». 
Но уровень нашей Суперлиги сейчас таков, 
что даже малейшая расслабленность непоз-
волительна. Думаю, что ничего катастрофич-
ного не произошло. В прошлом году мы в от-
крытом чемпионате Казани стартовали с двух 
поражений, а в итоге стали бронзовыми при-
зерами. Здесь, конечно, мы будем бороться за 
золотые медали и постараемся больше не до-
пускать подобных осечек.

ПОГОДА В ДОМЕ - ШТОЛЬЦ - 6:2 (2:0)
Голы: Попов, 7; Капралов, 18; Захаров, 23;  

Попов, 24 - с пенальти; Ден. Рахманов, 27 
(5:0); Яшин, 29 (5:1); Клопков, 32 - с дабл-пе-
нальти (5:1); Прибылов, 34 (6:2). Удален Са-
биров (Ш), 24 - фол последней надежды.

В составе «Погоды в доме» дебютировали 
братья Рахмановы - Дмитрий и Денис. Еще не-
сколько лет назад подобный переход трудно 
было представить - ведь в прошлые годы бра-
тья выступали за «Университет», который был 
одним из самых принципиальных соперников 
«Погоды». При этом Рахмановы вряд ли помо-
гут своей новой команде во второй половине 
чемпионата - им предстоит вернуться в «Вол-
гу», чтобы побороться с ней за выход в ФНЛ.

- Но даже без братьев у нас состав очень 
хорошо укомплектован, чтобы впервые за пос-
ледние несколько лет побороться за золотые 
медали, - говорит играющий тренер «Погоды» 
Андрей ЗЛЫДАРЕВ. 

Дебют Рахмановых за «Погоду» выпал на 
игру против «Штольца» - в прошлом году под 
брендом «ЦСИ» этот коллектив выиграл тур-
нир в Высшей лиге и получил путевку в Супер-
лигу. Соперники действовали на высоких ско-
ростях, однако «Погода» была настойчивее 
в реализации голевых моментов. Благодаря 
чему уже к середине второго тайма вопрос о 
победителе был снят.

В следующем туре, правда, у «Погоды» бу-
дет соперник куда серьезнее - оступившийся в 
матче против «Олимпа-С» действующий чем-
пион Суперлиги «ПСК».

Статистика
ПЛАТОН - СПАРТАК-ГРАНДХАУС - 8:6 (4:2)

Голы: Хусаинов, 2 (0:1); С. Ахметшин, 4 и 7; Абдул-
хаков, 17 (3:1); Бадасян, 18 (3:2); Селезнев, 18; Го-
рюнов, 26 (5:2); Хусаинов, 28 (5:3); И. Ахметшин, 28;  
Казаков, 32 (7:3); Ковалинский, 33 (7:4); И. Ахмет-
шин, 33 (8:4); Бадасян, 38 и 40 (8:6). Удален Санин 
(С-Г), 32 - вторая желтая карточка.

КРИСТАЛЛ - МАЙ МЕДИА - 6:1 (3:0)
Голы: Этнюков, 16; Закиров, 17; Арефьев, 19 (3:0); 

Сапожников, 24 (3:1); Арефьев, 26; Этнюков, 28;  
Панфилов, 40 (6:1). Удален Ал-др Кузнецов (К), 35 - 
вторая желтая карточка.

КУЧИНА - ЮНИОР-УМЗ - 5:2 (3:1)
Голы: Селищев, 4 (0:1); Костенко, 4; Асадов, 14 

- с дабл-пенальти; Гаврилов, 16; Дорохин, 22 и 27 
(5:1); Галалиев, 28 (5:2).

2-й тур (18 декабря, ФОК «Фаворит»)
9.00 Олимп-С - Юниор-УМЗ
10.30 Май Медиа - Кучина
12.00 Спартак-ГрандХаус - Кристалл
13.30 Штольц - Платон
15.00 ПСК - Погода в доме.
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В концовке встречи на скамейке «ПСК» хорошее настроение отсутствовало 
напрочь.

Первую победу в чемпионате города одержала 
команда «Бриг», сразившая крепкую «Волгу» - 1:0. 

Единственной командой, не познавшей вкус побед в 
турнире, остается «Динамо». После очередной ничьей, 
на этот раз с «Китежем» (1:1), динамовцы продолжают 
оставаться на последнем месте, которое по игре они 
явно не заслуживают. Но пока откровенно не везет по-
допечным Вагыса Камалдинова. Зато везет лидерам: и 
«Симбирск», и «Ульяновск» одержали свои очередные 
уверенные победы. Дружина Игоря Мишина обыграла 
«Новый город» (4:0), а «Ульяновск» разбил «Север» - 
7:0.

Поражает плотность таблицы, где предпоследнее мес-
то от призового третьего отделяют всего два очка.

6-й тур (18 декабря): «Китеж» - «Волга» (17.00), «Сим-
бирск» - «Бриг» (17.45), «Ульяновск» - «Новый город» 
(18.30), «Динамо» - «Север» (19.15), 

Положение на 15 декабря
№ Команда И В Н П М О
1. Симбирск 5 4 1 0 20-3 13
2. Ульяновск 4 3 0 1 12-6 9
3. Волга 4 2 0 2 5-3 6
4. Север 4 2 0 2 3-14 6
5. Китеж 5 1 3 1 13-11 6
6. Новый город 4 1 1 2 7-10 4
7. Бриг 5 1 1 3 6-13 4
8. Динамо 5 0 2 3 4-10 2

Определились финалисты XXV турнира 
памяти  мастера спорта СССР по футболу 
Николая Мишина. 19 декабря - в день 
рождения Николая Петровича - трофей 
разыграют «Авангард» и «Май Медиа».

В заключительном матче группового этапа дру-
жина Сергея Седышева разошлась ничьей (2:2) с 
«Платоном» и оставила того без плей-офф. В по-
луфинале авангардовцы встречались с еще одним 
именитым соперником - командой «ПСК-ПромИн-
жиниринг», которая лишь в последнем туре офор-
мила выход в четвертку сильнейших, не оставив 
шансов «Промресурсу» - 15:3.  А вот ворота за-
водчан «строители» распечатать так и не смогли. 
Действующий победитель турнира переломил ход 
игры во втором тайме, проведя три результатив-
ные атаки - 3:0 в пользу «Авангарда».

«Май Медиа» пробилась в решающий раунд со-
ревнований также без лишних энергозатрат и не-
рвов. В своем матче 1/2 финала подопечные Алек-
сандра Руфова уверенно переиграли «Спартак-
ГрандХаус» - 5:1. Сумеют ли дерзкие «медийщики» 
прервать гегемонию «Авангарда» и впервые выиг-
рать этот турнир или команда Ульяновского меха-
нического завода в 14-й раз заберет чемпионский 
кубок - узнаем в ближайшее воскресенье.

15 декабря
Игорь ЯНКИН (50-летний юби-

лей, председатель областной 
федерации гребли на байдарках 
и каноэ), 

Эдуард МЕРКУЛОВ (футбол).

16 декабря
Артем БУТЕНКО 
(хоккей с мячом), 
Станислав РАЧКОВ 
(парусный спорт), 
Леонид БРОННИКОВ
(МСМК, бокс), 
Вильдан ТАИРОВ (волейбол).

17 декабря
Людмила ФАДЕЕВА 
(тренер по лыжным гонкам), 
Ильфат САДЕЕВ 
(МС, легкая атлетика).

18 декабря
Эдуард ДОЛГОВ 
(спортивная гимнастика),

Анатолий ЧУГУНОВ 
(70-летие, шашки).

19 декабря
Николай АНДРЮШИН 
(легкая атлетика),
Николай ИСАКОВ (90-летие,
МС, тяжелая атлетика),
Андрей КЛОЧКОВ (теннис), 
Виктор ЛЯШКО 
(МС, хоккей с мячом).

20 декабря
Алексей ЦЫГАНЦОВ 
(ФК «Волга»), 
Альберт КАРИБЯН 
(МСМК, бокс), 
Наталья ЯКУПОВА 
(МС, тяжелая атлетика).

21 декабря
Валерий ТРИФОНОВ 
(бокс, заслуженный работник 

физической культуры РФ), 
Эдуард ГАЙФУЛЛИН 
(МСМК, бокс).

Игроки «ПСК» Максим Соболев (крайний слева) и Денис Мерте (крайний 
справа) старались изо всех сил, но «олимпионики» оказались точнее  
в завершении своих атак.

ПОЗДРАВЛЯЕМ
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«Дружба» выручает мини-футбол

«Хоккей С шайбой«НоВоСти

Лучший старт -  
у «Зари» и «Шквала»
В Ульяновске набирает 
обороты новый хоккейный 
турнир - «Кубок Лидера», 
объединивший восемь 
любительских команд 
города и области.

Александр АГАПОВ

За победу сражают-
ся «Симбирские Львы», 
«Шквал», «Волга», «Хал-
тек», «Союз-Авиа», ледо-
вая дружина «Заря» из села 
Алешкино Сенгилеевского 
района, ХК «КПРФ» (быв-
ший «Цементник») из Ново-
ульяновска и сборная пра-
вительства Ульяновской об-
ласти - UL Prav.

В Кубке могут участво-
вать хоккеисты старше  
18 лет. Игры проводятся по 
правилам Ночной лиги: три 
периода «грязного» време-
ни, без использования пря-
мых силовых приемов. В 

случае ничьей после трех 
периодов команды, минуя 
овертайм, определяют побе-
дителя в серии буллитов.

По итогам матчей в один 
круг первая четверка команд 
образует плей-офф А, вто-
рая - плей-офф В. Полуфи-
нальные серии пройдут до 
двух побед, финальные и 
«бронзовые» - до трех.

По итогам первых двух 
туров лидерство делят два 
коллектива. Это «Заря», ко-
торая была сильнее «Со-
юз-Авиа» (6:3) и разгроми-
ла «Халтек» (11:1), а также 
«Шквал». «Ураганные» стар-

товали победой над «Сим-
бирскими Львами» (3:1), а 
через неделю развили этот 
успех в матче с «Волгой» 
(6:1).

Сборная регионального 
правительства после дебют-
ной виктории над халтеков-
цами (3:2), из-за проблем с 
составом не справилась с ХК 
«КПРФ» (1:5). К слову, сами 
новоульяновцы ранее также 
остались без набранных оч-
ков, уступив волжанам (0:2). 
А «Львы» реабилитирова-
лись за стартовую неудачу, 
обыграв «Союз-Авиа» (2:1).

Параллельно с ульяновской 
Суперлигой 28 матчами 
стартовал областной чемпионат 
среди команд городского «куста».

Александр АГАПОВ

Напомним: к «городу» относятся участники 
Высшей, первой, второй, третьей, четвертой и 
пятой лиг. 

Большая часть игр первого игрового уик-
энда состоялась в новоульяновском ФОКе 
«Дружба». В частности, именно этот спортком-
плекс принял все четыре матча Высшей лиги, 
оперативно заменив УСК «Новое поколение», 
где в те же сроки проводились соревнования 
по дзюдо.

К слову, именно «Вышка» в этом сезоне 
стал самым «малочисленным» дивизионом - 
только девять команд-участниц вместо при-
вычных десяти.

- В последний момент отзаявилась команда 
«ФАРОС», - пояснил ситуацию руководитель 
комитета по развитию мини-футбола в Улья-
новской области, член исполкома ФФУО Ан-
тон ГЛИЕНЗОВСКИЙ. - Ни одна из команд 
ниже рангом не захотела участвовать в этом 
году в Высшей лиге. У всех разные причины: 
у кого-то мало игроков, кто-то нормально не 
тренировался и не готов играть в турнире, и 
так далее.

Из прошлогоднего состава Высшей лиги ос-
тались «Симкор», «Старт-Барыш» и «Промре-
сурс». Из первой лиги на повышение отправи-
лись «Икс», «Погода в Доме-2» и димитров-
градский «ОФК». Сразу через две ступеньки 
перепрыгнул «Платон-Олимп-С», который се-
зоном ранее выиграл третью лигу. Из Супер-
лиги пришли «ПроИнСтрой-Восток-Смена» 
(теперь просто «Смена») и УМЗ. Дружина ме-
ханического завода по спортивному принципу 
сохранила место в сильнейшем дивизионе, но 
сама решила играть в «Вышке».

- После прошлого сезона от нас ушли три 
ключевых игрока, из-за чего мы фактически 
потеряли одну четверку, играть в Суперлиге 
только одним опытным квартетом было бы тя-

жело, поэтому мы и приняли такое решение, 
- объяснил тренер заводчан Максим ГАЛКИН. 
- Будем играть в Высшей лиге командой, кото-
рая обновилась на 50 процентов. Подтягиваем 
ребят из школы «Авангарда» и тех, кто раньше 
не был готов к Суперлиге, также начнем поиск 
способной молодежи на заводе. Будем трени-
роваться, набираться опыта и постараемся 
через год уже этим составом вернуться в силь-
нейший дивизион. Задача минимум - быть в 
двойке, задача максимум - первое место.

В этом сезоне УМЗ установил сотрудничес-
тво с дебютантом Суперлиги - «Юниором» - и 
теперь официально именуется ФК «УМЗ-Юни-
ор». По регламенту обе команды имеют пра-
во обмениваться игроками для матчей в своих 
лигах.

 В первом туре заводчане сломили сопро-
тивление МФК «Платон-Олимп-С» (2:1). Кро-
ме того, с побед стартовали барышцы, переиг-
равшие «Промресурс» (6:3), симкоровцы, ко-

торые были сильнее гостей из Димитровграда 
(3:1), а также «иксы», взявшие верх над «Сме-
ной» (5:2).

Также в Новоульяновске состоялись матчи 
второй, третьей и пятой лиг. ФОК УлГУ прини-
мал игры первой, а ФСЦ «Орион» - четвертой 
лиг.

- Все прошло организованно, поскольку мы 
готовились к этому событию с октября. Были 
определенные организационные проблемы, но 
их удалось решить в кратчайшие сроки благо-
даря команде организаторов и руководства фе-
дерации футбола Ульяновской области, - до-
бавляет Глиензовский. - Ребята все молодцы. 
Могу всех поздравить с началом чемпионата 
области по мини-футболу. Для нас это первый 
опыт проведения столь массовых соревно-
ваний, но уверен: мы справимся. Получилось 
объединить усилия городской и областной фе-
дераций. Это уже огромный плюс. Все трудятся 
на общее благо нашего мини-футбола.

Грэпплинг
Две серебряные и одну бронзовую медали 

завоевали димитровградские борцы на пер-
венстве мира в Москве. 

В финалах уступили Ринат АЛМАКАЕВ  
(66 кг, до 39 лет) и его сын Ильяс (30 кг,  
12-13 лет). Третье место занял Сергей ЛАН-
КИН (66 кг, 14-15 лет).

Тяжелая атлетика
Два спортсмена сборной Ульяновской облас-

ти удостоились чести выступить за нашу наци-
ональную команду в олимпийских весовых ка-
тегориях на чемпионате мира в Ташкенте. 

Всего двух килограммов до бронзовой ме-
дали по сумме двоеборья не хватило Вячес-
лаву ЯРКИНУ (81 кг). 24-летний спортсмен 

занял пятое место, подняв по сумме дво-
еборья вес 356 кг (рывок - 160 кг, толчок - 
196 кг). Только восьмое место заняла двук-
ратная вице-чемпионка Европы - 27-летняя 
Светлана ЕРШОВА (55 кг, рывок - 85 кг, тол-
чок - 105 кг).

***
Две золотые и одну серебряную меда-

ли завоевали ульяновские тяжелоатлеты 
на всероссийских соревнованиях в Зелено-
дольске, посвященных памяти олимпийского 
чемпиона Александра Курынова.

«Золото» нашему региону принесли Ста-
нислав ЛАПТЕВ (67 кг, результат: рывок - 67 
кг, толчок - 118 кг) и Альберт ИЗМАЙЛОВ (96 
кг, 96+145), «серебро» - Александра БЛОХИ-
НА (45 кг, 42+52).

Греко-римская 
борьба

Две серебряные и одну бронзовую медали 
завоевали димитровградские борцы на все-
российских соревнованиях «Кубок Арктики» 
среди юношей не старше 16 лет. 

Вице-чемпионами соревнований стали 
Дмитрий ПРАВДИН (26 кг, тренер - Михаил Зо-
тов) и Роман СЕВОСТЬЯНОВ (44 кг, тренер - 
Сергей Кечаев). Бронзовый успех сопутство-
вал Рамзану БАКАЕВУ (28 кг, тренер - Миха-
ил Зотов). Турнир в Архангельске собрал 600 
юных борцов из 31 региона России и 5 стран 
мира. Почетным гостем соревнований стал 
олимпийский чемпион 2004 года Алексей  
Мишин.

Положение на 15 декабря
№ Команда И В ВБ ПБ П Ш О
1. Заря (Алешкино) 2 2 0 0 0 17-4 6
2. Шквал 2 2 0 0 0 9-2 6
3. КПРФ (Новоульяновск) 2 1 0 0 1 5-3 3
4. Симбирские Львы 2 1 0 0 1 3-4 3
5. UL Prav 2 1 0 0 1 4-7 3
6. Волга 2 1 0 0 1 3-6 3
7. Союз-Авиа 2 0 0 0 2 4-8 0
8. Халтек 2 0 0 0 2 3-14 0

Ильяс Алмакаев, Ринат Алмакаев, Сергей 
Ланкин (слева направо).
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В  ФОКе «Дружба» футболисты «УМЗ-Юниора» и «Платона-Олимпа-С» выдали боевой матч.

Статистика
Высшая лига

СПАРТАК-БАРЫШ - ПРОМРЕСУРС - 6:3 (2:2)
Голы: Лукичев-2, Нестеров-2, Ерофеев, 

Скирдонов - Шагеев-2, Данилов.
СИМКОР - ОФК - 3:1 (2:0)

Голы: Архипов, Секретарев, Кондрашов-ав-
тогол - Сатдаров.

СМЕНА - ИКС - 2:5 (0:1)
Голы: Лучников, Тибец - Голованов-2, Хали-

мов-2, Губарев-автогол. 
УМЗ-ЮНИОР - ПЛАТОН-ОЛИМП-С - 2:1 (2:0)

Голы: А. Романов, Д. Романов - с пенальти 
- М. Юсупов.

Первая лига
ГрандХаус-Штальбург - К2 - 2:5, Нефтяник - 

Тереньга - 3:4, Антарес-Регтайм - Дельта - 3:5, 
Энергия - НИКОС - 1:4. Матч «СКА-Молния - 
ПромИнжиниринг-ПСК» перенесен на более 
поздний срок.

Самый результативный игрок тура 
Ринат КАМАЛОВ (Дельта) - 3 мяча. 

Вторая лига
Силикатный-Опора России - ИСУЗУ - 2:4, 

Альтернатива - Бирюч - 1:3, Капитал+СбМЦ - 
Альянс - 2:4, Шинник - Аэронавигация - 0:0, Ав-
торай - Розалия - 6:0. 

Самый результативный игрок тура
Николай СЕМКИН (Авторай) - 3 мяча. 

Третья лига
Леруа Мерлен - ЦСКА-73 - 5:2, Тереньга-2 - 

Цементник - 6:1, Кристалл-Цильна - ПСК Крас-
ная Звезда-Ключищи - 1:4, ВОГ - С-принт - 0:5, 
Кварц - Интер-73 - 0:1. 

Самые результативные игроки тура 
Денис СЕРГЕЕВ (Леруа Мерлен) - 
3 мяча, Кярам АСОЯН (Тереньга-2) - 
3 (1 с дабл-пенальти).

Четвертая лига
ДШФ «Динамо» - Интер73-2 - 10:2, Премье-

ра - Хатеберг - 7:5, Атлетик-Бриджстоун - Сме-
на-2 - 1:1, Спартанец - Союз - 1:6, АМГ - Строй-
Вест - 3:1.

Самые результативные игроки тура 
Александр ПИСКУНОВ 
(ДШФ «Динамо»),
Артем ИЛЬИЧЕВ (Премьера) - 
по 3 мяча.

Пятая лига
Союз (Базарный Сызган) - Икс-2 - 3:8, По-

сад (Кузоватово) - Авангард-Ветераны - 9:5, 
Заря-БФ Дуслык - Салмановка - 6:1, ЦСКА73-2 
- ИБС - 0:11, Легион - Русь - 3:2. 

Самые результативные игроки тура
Артем ВАСИЛЬЕВ (Икс-2), 
Андрей РЯБОВ (Посад) - по 4 мяча.
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Достойно конкурируем со всей гимнастической Россией
«ХудожеСтВеННая гимНаСтика

«аВтоСпорт «утрата

Ульяновские спортсменки с честью 
представили региональную школу 
художественной гимнастики на 
всероссийских соревнованиях 
«Симбирская краса». Домашний 
турнир принес им восемь медалей как 
в групповых упражнениях командного 
многоборья, так и в личном многоборье.

Александр АГАПОВ

Напомним: соревнования подобного уровня 
проводились в Ульяновске впервые. «Худож-
ницы» из 20 регионов страны состязались на 
площадке Дворца художественной гимнастики 
«Татьяна-Арена».

На протяжении пяти дней свое мастерство 
демонстрировали представительницы Мос-
квы, Санкт-Петербурга, Астраханской, Вол-
гоградской, Калининградской, Кемеровской, 
Нижегородской, Пензенской, Самарской, Са-
ратовской, Тверской и Ульяновской областей,  
Краснодарского и Пермского краев, республик 
Калмыкия, Коми, Марий Эл, Мордовия, Саха 
(Якутия), Удмуртия и Чувашия. 

Хозяйки соревнований оказались конкурен-
тоспособными в каждой зачетной категории. 

По программе мастеров спорта региональная 
сборная заняла второе место в командном 
первенстве, уступив лишь пензенским гим-
насткам. Серебряных  наград удостоились Да-
рья Мурзайкина, Арина Баталеева, Таисия Не-
федова, София Неплюхина и Ксения Фомина. 
Вместе с ними этот успех разделили их трене-
ры -  Татьяна Грибкова и Оксана Казанцева.

По программе кандидатов в мастера спорта 
наши девушки - Сафия Галимова, Диана Ха-
лиуллова, Милена Горячева, Полина Шигаева, 
Полина Денисова - и вовсе не знали себе рав-
ных, одержав победу. В этом заслуга триумви-
рата наставниц в лице Грибковой, Галины Са-
восиной и Натальи Семашкевич.

В этом же разряде «серебро» досталось 
второй команде Ульяновской области. Под 
руководством Татьяны Грибковой и Елены 
Кошелевой в ее составе выступали Васили-
са Давыдова, Дарья Осипова, Кристина Мо-
амар, Василиса Рыдаева, Дарья Кузоваткина  
и Ксения Шитикова.

Среди самых юных гимнасток (10-11 лет) 
хозяйки соревнований оказались вне конку-
ренции по программе первого разряда. Луч-
шими стали Елизавета Горелова, Ирина Пол-
торацкая, Анна Силина, Юлия Соколова, 
Мария Ситникова и Милана Хитрова. К этой 

победе их привели тренеры Юлия Чечевицына  
и Ольга Малафеева. 

- Наша школа художественной гимнастики 
достаточно хорошо конкурирует с другими 
регионами и входит в восьмерку силь-
нейших команд нашей страны по 
групповым упражнениям, 
- заметила ульяновс-
кий тренер Оксана 
КАЗАНЦЕВА.  

- Это нельзя назвать прорывом, наши де-
вочки в упорной борьбе подтвердили 
свое право стоять на пьедестале в со-

перничестве с сильными сборны-
ми Пензы, Нижнего Новгорода, 
Татарстана.

В личном многоборье триумфа-
тором «мастерского» турнира ста-

ла Виктория Беспалова (на фото). 
Еще одна воспитанница облас-

тной СШОР по худо-
жественной гимнастике - Вик-

тория Жданова - заняла второе мес-
то среди КМСниц. А Ева Чугунова и 
Кира Астафьева стали третьими сре-
ди девочек не старше 10 лет.

Добавим, что  региональная команда 
«кандидаток», а также Беспалова, 
Жданова и перспективная Полина 
Канчакова отобрались на всероссий-
ские соревнования «Новое возрожде-
ние» среди добровольных спортив-
ных обществ. Они начались в Москве 
следом за «Симбирской красой». Уль-

яновские «художницы» представляют 
на них спортобщество «Динамо».

23-летний ульяновец Егор 
ОХОТНИКОВ в команде  
с пилотом из Саудовской Аравии 
Салехом Ал Саифом выиграл 
шестой этап Кубка мира  
по Cross Country Rally.

Напомним: ранее россиянин и его аравий-
ский пилот выиграли пятый этап Кубка мира 
в гоночном классе Т3 (багги). И вот в минув-
шие выходные повторили свой успех в рам-
ках заключительного этапа престижных меж-
дународных стартов. На этот раз трасса мно-
годневных гонок пролегла в самом центре 
Саудовской Аравии в районе города Хаиль. 
Экипажам - участникам соревнований - пред-
стояло проехать около тысячи «боевых» ки-
лометров!

- Три дня - это гонки по пустыням, - рас-
сказал корреспонденту «Чемпиона» органи-
затор различных всероссийских автогонок 
Александр ОХОТНИКОВ, отец Егора Охотни-
кова. - А четвертый день - это гонки по каме-
нистой трассе и каньонам. Самая большая 
сложность в пустыне - пылевые бури. Это 
что-то вроде снежной поземки, которую мож-
но наблюдать в наших краях в феврале. Она 
не закрывает небо и горизонт, поэтому не ме-
шает пилотам и штурманам смотреть вдаль, 
но следы от машин заметает буквально за 
пять минут. Впрочем, Егор и его пилот спра-
вились с этими трудностями и каждый день 
увеличивали свое преимущество над глав-
ными конкурентами на 15-20 минут. К заклю-
чительному дню, когда участники поехали в 
каньоны, отрыв составил почти 50 минут. И 
этого вполне хватило, чтобы после уверенно-
го прохождения каньонов занять первое ито-
говое место. Не помешал даже 10-минутный 

штраф. Его назначили за то, что механик их 
команды BLACK HORS передал одному из 
экипажей бутылку... с водой. Правилами та-
кие действия строго запрещены. Ведь под ви-
дом бутылки с водой можно было передать 
либо бензин, либо какую-то запчасть. Чего 
во время соревнований делать категоричес-
ки нельзя.

Отметим, что многие участники минувшего 
шестого этапа Кубка мира рассматривали его 
как часть подготовки к стартующему  через 
три неделю знаменитому Дакару. В их числе 
и пилот Салех Ал Саиф, штурманом у кото-
рого и был Егор Охотников. Аравиец даже 
сделал предложение ульяновцу проехать Да-
кар вместе. Однако согласия не получил.

- У нас есть еще пара предложений от 
других команд поучаствовать в Дакаре, - 
признался Александр Охотников. - Мы рас-
сматриваем их, но решение принимать  
не спешим.

Пыль 
не глотали, 

о камни 
не порезались
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Умер Евгений 
Ратников…

12 декабря на 56-м году 
жизни в Димитровграде 
скоропостижно скончался 
судья всероссийской категории 
по хоккею с мячом Евгений 
РАТНИКОВ. 

В бытность игроком он выступал за хок-
кейные ЦСК ВВС (Самара) и «Черемшан» 
(Димитровград), футбольный «Химмаш». 
Работал детским тренером и спортивным 
арбитром. Одними из самых известных 
воспитанников Евгения Геннадьевича яв-
ляются Евгений Волгужев, Иван Силан-
тьев, Дмитрий Тумаев…

Спортивная общественность региона, 
друзья, коллеги, областная спортивная 
газета «ЧЕМПИОН» выражают искрен-
ние соболезнования родным и близким  
покойного.
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